
Дмитровский район Северного ок-
руга - не самый, скажем так, живо-
писный. Здесь довольно высок

уровень шума, застроен он многоэтаж-
ными зданиями... Понятно, проходящая
по его территории такая крупная маги-
страль, как Дмитровское шоссе, тиши-
ны и чистого воздуха никак не прибав-
ляет. Хотя выглядеть неплохо району
удавалось. В том числе и благодаря
программе «Мой двор, мой подъезд».
Многие дворы были вычищены, появи-
лись детские площадки... Однако стои-
ло летом увеличить количество цветни-

ков да еще при работе с ними проявить
вкус, фантазию, как район из довольно-
таки унылого, типично «спального»,
превратился в весьма симпатичное соз-
дание рук человеческих. Оригинальные
газоны, клумбы, вазоны с цветами,
многочисленные цветники устроены
вдоль многих пешеходных и транспорт-
ных магистралей. Приобрели благопри-
стойный вид улицы Лобненская, Софьи
Ковалевской, Яхромская.

Инициатива  охватила самые широ-
кие массы. В результате лучшим двор-
ником в  Северном округе стал житель

Дмитровского района Д. Савченков, ко-
торый представлял, кстати, весь округ
на городском смотре. В окружном кон-
курсе «Московский дворик» тоже верх
взяли дмитровцы - инициативная груп-
па жителей дома 12 по улице Софьи
Ковалевской, которая стала победите-
лем и в городском конкурсе. В управе
решили, что благоустроенные дворы и
детские площадки должны иметь хозя-
ина. Их будут передавать на баланс
подрядным организациям, занимаю-
щимся коммунальным обслуживанием
на данной территории.

Вполне возможно, положитель-
ные перемены в районе не случайно
совпали с приходом сюда в качестве
главы управы Леонида Богомолова.
Он хоть и свежий руководитель, од-
нако старожил района - живет тут
более 23 лет. Глава управы совер-
шенно справедливо выделил благо-
устройство района как одно из глав-
ных достижений. Но в районе и по-
мимо цветников есть чем похва-
статься. По инициативе администра-
ции свыше 3 тысяч ветеранов и ин-
валидов войны получили возмож-
ность обслуживаться в магазинах,
цены на товары в которых снижены
на 10-15 процентов. Появилось 9
вновь открытых предприятий потре-
бительского рынка и услуг - сеть ма-
газинов по продаже продовольст-
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НЕЛЬЗЯ ДОПУСТИТЬ, 
ЧТОБЫ МАРКУ «ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ
ПРОДУКТ» ПОСТИГЛА СУДЬБА
СОВЕТСКОГО ЗНАКА КАЧЕСТВА

люди и власть:
ОПЕРАТИВКА

Сколько бы мы ни пе-
клись о доходах,
б л а г о с о с т о я н и и ,

трубах, отоплении... Но
красиво жить тоже хочет-
ся. И не только в праздни-
ки. Качество и эстетика
появились на московских
улицах. Вы заметили?

Наш округ не первый
год активно работает по
программе правительства
Москвы «Мой двор, мой
подъезд». Подведены

итоги, определены победители. По многим номина-
циям мы заняли призовые места. В округе появи-
лось очень много цветников, везде клумбы, рабат-
ки, вазоны при входах в магазины и офисы, даже
вертикальные цветочные оформления...

Многие не знают, что эта красота далась не так
просто. Денег на хозяйство постоянно не хватает.
Но руководители управ районов, ДЕЗов смогли най-
ти выход. Многие фирмы наводили красоту в окру-
ге в счет будущих платежей, а то и вовсе бесплатно,
надеясь, что в будущем они смогут получать посто-
янные заказы.

Правда, иные горожане так «увлекаются» в
праздники, что, бывает, портят эту красоту. Мили-
ция за всем не уследит, конечно. Но в борьбе с ван-
дализмом есть одна психологическая сила, которую
мы еще недооцениваем. Если местные власти заин-
тересовали вас и вы активно участвовали в благоус-
тройстве своего двора, то, заметив однажды, как
подвыпивший топчет клумбу или ломает что-то на
детской площадке, вы не пройдете мимо.

В нашей жизни, надо отметить, медленно, но вер-
но происходит некая эволюция: поначалу мы все
стремились наверстать количеством, потом стара-
лись не упустить качество, а теперь хочется и эсте-
тического удовольствия. Особенно - в праздники.
Но потребность в красоте появляется у людей не од-
новременно. Поэтому, к сожалению, от несозна-
тельных приходится защищаться. Делать это долж-
ны и хозяйственные службы города.

Регулярно, а в праздничные дни особенно тща-
тельно, работники ДЕЗов, милиции, охранных служб
должны обходить и осматривать свои территории.
Этого требуют и правила эксплуатации жилого фон-
да: постоянно контролировать территорию домовла-
дений. О своем округе могу сказать: все чердачные и
подвальные помещения надежно закрыты, опломби-
рованы, опечатаны и взяты под охрану.

Еще одна головная боль городских праздников -
петарды. У нас, к счастью, до беды не доходило. Но
вседозволенность не дает покоя, когда этот «фей-
ерверк» можно купить свободно и где угодно, он за-
частую некачественный, салютуют во дворах, не со-
блюдая правил безопасности. Залететь может на
балкон, на мягкую крышу... Тут всем горожанам на-
до проявлять осторожность и требовательность к
другим.

А горы мусора после праздника - вроде бы при-
вычное дело. В усиленном режиме дворники не обя-
заны работать в эти дни. Мусор вывозится по обыч-
ному графику. Но нагрузка, конечно, удваивается.
Некоторые требуют и двойной оплаты. Тут я напом-
ню: все выходные и праздничные дни учитываются
в смете на каждый предстоящий год. А непредви-
денных праздников у нас не бывает.

Раньше принято было перед праздниками рапор-
товать об успехах. Сегодня у многих это вызывает
улыбку. Но если работа сделана, почему бы об этом
не сказать? Мне, например, приятно сообщить жи-
телям своего округа, что мы уже полностью готовы
к отопительному сезону. Когда-то нас ругали, что не
укладывались в графики, жилой фонд к зиме гото-
вили с опозданием. Но вот выровняли ситуацию и
по срокам. Лично я надеюсь, что и эту зиму мы про-
живем без серьезных повреждений в теплосети.

В течение лета мы не только готовили к зиме все
системы коммунального жизнеобеспечения: тепло-
водо-электро-газоснабжение и т.п. Но сумели при
этом отремонтировать часть фасадов в жилых до-
мах, многие обновили текущим ремонтом, а боль-
шинство просто промыли, очистили от пыли. И из
серых да пятнистых они превратились в чистенькие,
аккуратные.

Праздники проходят быстро. Скоро клумбы от-
цветут, уберут от парадных входов живую зелень.
Затяжные дожди напоминают о скором похолода-
нии. Мы все лето работали для того, чтобы жители
округа без опасений встречали осень. Проблемы ка-
кие-то будут, конечно, возникать - без этого не бы-
вает. Но думаю, что в любое время года мы вместе
будем стремиться к качественной, красивой жизни.

Виктор КРИВОКЛЯКИН, 
начальник Управления развития
окружной инфраструктуры 
Северо-Западного округа Москвы

ОТДЫХАЕМ 
КАК РАБОТАЕМ?
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ЗДЕСЬ ТРУД - В ЦЕНЕ, ЦЕНА - В УЗДЕ
День города оказался прекрасным поводом для управы Дмитров-
ского района Северного округа отчитаться, как принято выра-
жаться, за истекший с начала года период. Тем более что расска-
зать есть о чем.

Значок «экологический про-
дукт» сейчас можно не уви-
деть разве что на стиральном

порошке. Зато спортивные метал-
лические тренажеры у нас уже эко-
логичные. Ну а уж продукты пита-
ния, само собой разумеется, - эко-
логически чистые. 

Согласно ГОСТу (Р 51074-97),
«нанесение на пищевые продукты
надписи «Экологически чистый»
не допускается». Однако посколь-
ку соответствующих законов нет,
производители и продавцы бесце-
ремонно используют правовой
пробел, превратив экологический
стандарт в дешевую, но очень эф-
фективную рекламу.

- В стране нет ясности о том, что
такое экологически безопасный
продукт, - сказал на последнем за-
седании правительства Москвы ру-
ководитель Департамента природо-
пользования и охраны окружающей
среды Леонид Бочин. - Тем самым

дискредитируются международные
правила экологической маркировки
продукции.

Правительство Москвы намерено
выступить самым широким фрон-
том против недобросовестной са-
морекламы. Департаментом продо-
вольствия и охраны окружающей
среды подготовлен проект постано-
вления для введения в городе сис-
темы добровольной сертификации
«Экологический продукт». Заслу-
жить это звание станет не просто.
Например, такой продукт питания
должен быть произведен с исполь-
зованием сырья, выращенного без
применения стимуляторов роста и
откорма, без пестицидов, антибио-
тиков, минеральных удобрений,
гормональных препаратов. Он дол-
жен соответствовать тем же показа-
телям безопасности, которые уста-
новлены для продуктов питания де-
тей раннего возраста. С теми, кто
успешно прошел сертификацию,

заключат договор на право исполь-
зования маркировки.

Производителям самим решать,
проходить сертификацию или нет.
Но выгода очевидна. Сертифика-
ция позволит выделить экологиче-
ски чистый продукт из общего и
очень неоднозначного товарного
потока. Тем самым привлечет к не-
му внимание покупателя. Расши-
рит возможности реализации. То-
вары, прошедшие сертификацию,
будут иметь приоритет при закупке
столицей продовольствия. А вот
выдавать свою продукцию за эко-
логически чистую без сертифика-
ции окажется непросто. Уже опре-
делены структуры, которые будут
контролировать правомерность
использования экологической
маркировки продукции, реализуе-
мой на потребительском рынке
Москвы. Это санэпидемстанция,
торгинспекция, сельхозинспекция,
департаменты продовольственных
ресурсов и потребительского рын-
ка... Предусмотрены и админист-
ративные штрафы для тех, кто
вводит в заблуждение относитель-
но экологичности своего товара,
проще говоря, обманывает поку-
пателя. Гражданское лицо за это
заплатит от 5 до 10 минимальных
заработных плат, должностное ли-
цо - от 10 до 20 и юридическое - от

100 до 200 минимальных заработ-
ных плат.

Стремление установить четкие
критерии качества, однако, не озна-
чает, что контроль за этим качест-
вом в Москве отсутствует.

- Именно наличие и работа такой
системы позволили избежать в сто-
лице вспышек инфекционных забо-
леваний, связанных с объектами
питания, - сказал главный санитар-
ный врач Москвы Николай Фила-
тов.

Совершенно очевидно и то, что
за повышенное качество продуктов
покупателям придется платить.
Ожидается, что цена бутилирован-
ной воды вырастет на 30-40 копеек.
И платить будут, поскольку спрос на
экологические продукты питания
все время растет.

- Мы не должны допустить, чтобы
марку «экологический продукт» по-
стигла судьба советского Знака каче-
ства, - сказал на заседании прави-
тельства Юрий Лужков. - Необходи-
мо остановить безосновательное ре-
кламирование продуктов. Покупа-
тель должен быть уверен: раз на про-
дукте написано «экологически чис-
тый», значит, таковым он и является.

... В Германии на марке экологиче-
ского продукта изображен голубой
ангел. В Скандинавии - белый ле-
бедь. На московском знаке экологи-
ческого продукта - капля воды на ду-
бовом листке на сине-голубом фо-
не. А это цвет надежды и здоровья.

Наталья КУЗИНА

КАПЛЯ НА ДУБОВОМ ЛИСТЕ
Московское правительство разработало сис-
тему добровольной сертификации «Экологи-
ческий продукт». Она позволит защитить на-
селение от недобросовестной рекламы про-
дуктов и откроет новые возможности для про-
давцов высококачественного товара.

Счастью детворы, жи-
вущей в Бирюлеве
Восточном, где слу-

чилось это радостное со-
бытие, похоже, не было
границ. Несмотря на дождь
во время торжественной
церемонии открытия бас-
сейна, мальчишки и дев-

чонки так и сновали между
солидными людьми в кос-
тюмах и треног видеока-
мер, которыми основа-
тельно была сдобрена пло-
щадка перед бассейном.

- К дню рождения сто-
лицы откроются шесть но-
вых бассейнов, - сказал

Юрий Лужков. – Южный
округ первым преподнес
подарок москвичам. Пра-
вительство Москвы давно
взялось за реализацию
программы по развитию
массового спорта среди
горожан. Для этих целей в
столице было начато стро-

ительство крытых ледо-
вых катков. Следом за ни-
ми пошли плавательные
бассейны. Хочется поже-
лать этому бассейну с теп-
лым названием «Южный»,
чтобы здесь никогда не
было перебоев с горячей
водой!

Столичный градона-
чальник посмотрел, как
обустроен плавательный
бассейн. Длина его ванны
составляет 25 метров, а на
5 дорожках могут одно-
временно заниматься 40
детей. Кроме плавания
здесь можно позанимать-
ся в тренажерном зале.
Как рассказал префект
Южного округа Петр Би-
рюков, планируется еще
пристройка, в которой раз-
местятся залы для занятий
художественной гимнасти-
кой и легкой атлетикой.

Бассейн «Южный» пере-
дан в эксплуатацию дет-
ско-юношеской спортив-
ной школе № 47 Москомс-
порта, где на отделении
плавания занимаются 246
ребят. Здесь будут трени-
роваться и ребята из школ
района. Причем бесплатно.
А вечером смогут попла-
вать взрослые, но только
за плату. 

Вместе с бассейном
спортшкола получила еще
один подарок: столичный
градоначальник вручил
директору бассейна но-
мерные знаки от нового
микроавтобуса «газель». 

Валерия 
ЛЯЩЕНКО

ПЕРВЫЙ ИЗ ШЕСТИ
В Южном округе столицы накануне Дня города мэр
Москвы Юрий Лужков открыл новый плавательный
бассейн.

В канун Дня го-
рода префект
ЮЗАО Валерий
Виноградов вру-
чил специализи-
рованному под-
разделению до-
рожно-постовой
службы ОГАИ
УВД округа клю-
чи от десяти мо-
тоциклов ИЖ. 

Кроме этих машин под-
разделение оснащено
специализированны-

ми костюмами и шлемами.
Госавтоинспектора предва-
рительно прошли подго-
товку на базе Фонда разви-
тия мотоспорта Россий-
ской Федерации под руко-
водством В. Гришунькина и
приобрели навыки вожде-
ния мотоциклов на уроне
кандидатов в мастера
спорта.

Префектура Юго-Запад-
ного административного ок-
руга ежегодно выделяет
финансовые средства, кото-
рые идут на развитие мате-
риально-технической базы
окружного отдела ГАИ. 

Елена 
НИКИФОРОВА

ПОДАРОК
ДЛЯ ГАИ
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